

Firmas a favor de la conservación de la Reserva de la Biosfera de Urdaibai

- SEO/BirdLife y la plataforma ciudadana Guggenheim Urdaibai Stop han puesto en marcha una recogida internacional de firmas para solicitar a la Fundación Salomon R. Guggenheim que renuncie a destruir la Reserva de la Biosfera de Urdaibai.
- El objetivo es alcanzar **1.300.000 firmas**, una cifra simbólica que representa el número de visitantes anuales al museo Guggenheim de Bilbao.

Gernika/Madrid, 15/07/2024 – Las instituciones del País Vasco quieren imponer, una y otra vez, una nueva franquicia del museo Guggenheim en la Reserva de la Biosfera de Urdaibai, sin contar con argumentos que justifiquen su necesidad ni con la participación de la población local. Por ello, SEO/BirdLife y la plataforma ciudadana Guggenheim Urdaibai Stop han iniciado una recogida internacional de firmas dirigida a la Fundación Salomon R. Guggenheim, para pedirle que renuncie a este proyecto que destruiría la Reserva de la Biosfera de Urdaibai.

La Reserva de la Biosfera de Urdaibai es, por sí misma, un museo vivo, repleto de paisajes espectaculares, biodiversidad, cultura e historia. La apuesta por construir dos sedes del museo, una de ellas en pleno corazón del estuario, supone una amenaza que conllevaría impactos **críticos e irreversibles** para los valores de la Reserva, en una comarca ya saturada de turismo.

El estuario de Urdaibai, además de estar designado como Área Importante para la Conservación de las Aves (IBA), cuenta con las máximas figuras de protección a nivel internacional dentro de la red Natura 2000 de la Unión Europea, el convenio RAMSAR y la red de Reservas de la Biosfera de la UNESCO (Zona de Especial Protección para las Aves – ZEPA – y Zona de Especial Conservación – ZEC).

Establecer allí una pinacoteca y canalizar miles de turistas a través de un sendero peatonal supuestamente "ecológico", como se pretende hacer, no parece la mejor forma de garantizar los objetivos de conservación que exigen las normativas autonómicas, estatales e internacionales.

De hecho, las actividades recreativas generan una fuerte presión sobre las especies de aves que encuentran en las marismas refugio y alimento.

La Diputación Foral de Bizkaia, el Gobierno Vasco y el Gobierno de España han olvidado una y otra vez el objetivo de este espacio protegido: mantener en buen estado de conservación las especies y hábitats presentes, y hacerlo compatible con un desarrollo sostenible y ordenado de la comarca.

Conservar, cuidar y restaurar debería ser la prioridad, en lugar de fomentar repetidamente el uso público masificado de zonas de alta fragilidad.

La normativa europea exige buscar alternativas compartidas y participadas por la población local, un enfoque que aquí se está ignorando deliberadamente.

SEO/BirdLife y la plataforma ciudadana Guggenheim Urdaibai Stop quieren trasladar a la Fundación Salomon R. Guggenheim que la ciudadanía se opone frontalmente a la transformación irreversible de este espacio protegido, valioso por su belleza y fragilidad, y le piden que renuncie a ubicar este proyecto en un entorno tan valioso desde el punto de vista ambiental, cultural y social.

- https://seoactua.org/peticion/urdaibai-bosfera-erreserba
- https://seoactua.org/peticion/urdaibai-biosphere-reserve
- https://seoactua.org/peticion/reserva-urdaibai